
  

 
 
 
 
 
 

 

 
 

 
 

 

常年期第十四主日 
文/廖修三弟兄 

萬民哪，請讚美我們的天主，讓人人聽到讚美祂的聲音；祂賦予我們靈
魂生命。天主應受讚美：祂沒有拒絶我的哀告，祂對我的慈愛也從未改變。 

 

 讀經一 依六十六：10 - 14 
依撒意亞先知書到了終末之章，給敬畏上主的人無限的希望和安慰。先

知非常明白，上主從來沒有撤銷祂對人類慈愛的計劃，但是一個新民族的誕
生是需要時間的，在時間的長河中，有人被擯棄，有人被揀選。人對天主真
正的敬禮在於一顆悔改的心，而不是外在的殿宇和徒具形式的祭獻。 

「凡愛慕耶路撒冷的人，你們都應同她一起快樂」，耶路撒冷聖城所表
達的意義，是上主臨在之所，直白地說，聖城象徵天主，那麼真正愛慕天主
的人，天主必然以豐富的恩寵賜福他，祂所賜予的豐盛和平安有如浩瀚江河
般沛然澎湃，源源不絶。 

先知以母親對嬰孩的愛來表達天主對人的愛情，請看：「如此你們能從
她那安慰的懷裏吃奶而得飽飫，你們能從她那豐滿的乳房吸乳而得快樂。」
「就如人怎樣受母親的撫慰，我也要怎樣撫慰你們。」人的嬰孩時期，應該
是一生中最無憂無慮的時期了，因為有父母提供最周全的愛，天主就是這樣
地愛我們。 

依撒意亞先知書雖非出於一人之手，他的最終目的在告訴我們，天主聖
子將以受苦僕人的形象為人犧牲，讓人在新耶路撒冷，成為新造的人，人將
溶入天主無邊的聖愛中。 

 

 讀經二 迦六：14 - 18 
傳統的猶太教信徒，以在人的身體上行割損禮為誇耀，他們認為，這是

遵守舊盟約的記號。聖保祿的想法則完全不同，他說如果要誇耀，就要誇耀
基督的十字架，因為它帶來救恩，成為基督徒的記號，更是新約的印壐。十
字架是天主的能力和智慧（格前一：23 - 23）。聖宗徒的卓見，被歷代的信
友奉為圭臬。西元第二世紀曾有一位講道家，在復活瞻禮證道說：「當我被
敬畏天主之情所震懾時，十字架是我的保護，更是我的幫助與支柱；在戰鬪
中，它是我的奬品；在征服中，它是我的榮冠。對我而言，十字架像似一條
捷徑，就如雅各伯的天梯，讓天使上下來回，在十字架的頂端，有我們的主
安坐其上。」 
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聖師金口若望說：「我們的救贖來自聖十字架，在它上面，吾主耶穌為
我們的罪而死亡；請讚美它，它是戰勝魔鬼的標記，戰勝罪惡的利劍，藉着
它，主逐退毒蛇，十字聖架是聖父的旨意，是聖子的榮耀，是聖神的喜樂，
是天使的彩飾，教會的保障，曾被保祿所讚頌，聖人因它而保全，宇宙因它
受高舉」這樣看來，十字架為信友而言，是日常生活中獲得力量和支持的泉
源。 

今天的讀經，保祿提到「要緊的是成為新造的人」！原來舊約的人性，
因原祖亞當而墮落；新造的人則憑藉着十字架的犠牲所流出的恩寵，讓人的
層次提高到可以分享天主性體的境界，特別是在聖神的恩賜之中。信仰耶穌
基督，我們被天主重新創造，成了新造的人。 

 

 福音  路十：1一 12 
除了十二位宗徒，耶穌派遣七十二位門徒，兩兩一組地去做福傳的實習，

耶穌賦給他們施恩驅魔的能力，宣講天主的國臨近了，要人們信從福音。之
所以要兩個人一組，猜想是要他們彼此作伴、鼓勵和互相提醒。其實不單是
那七十二位門徒，每一位信友在受洗之後，也都同樣受到耶穌的派遣，被賦
予福傳的使命，也佩帶了聖神的能力。一直以來，總是莊稼多而工人少，福
傳是有急迫性的。 

耶穌說「我派遣你們去，如同把羔羊送入狼羣」，因為祂知道福傳的道
路不論對祂或對人，都是有凶險的，然而有主做後盾，從事福傳的人將會帶
着勇氣、自信，不怕面對挑戰。今天，我們在許多傳教士的身上可以看到這
樣的特質。 

傳播福音的人，不宜重視世俗的財物，因為它容易使人分心，既然主說：
「工人理當得到他的工資」，福傳的人如對天主有全面的信賴，不追求金錢
名譽，一心為主工作，在物質上總不致於匱乏。福傳的人也要隨遇而安，住
到一家就不要再換別家，這也是維持和睦和共融的方法。不嫌貧愛富，原是
輕視世物的一貫態度。福傳的工作者，也是和平之子，他們要以主的平安分
施給所有遇到的人，如果遭受拒絶，自己也沒有失落什麼，平安仍留在自己
的身上，倒反而耶穌警告那些排斥門徒的人和地，因為在末日，索多瑪城所
受的懲罰比那些地方所受的都顯得輕了。 

「在路上不要問候人」，這句話不容易明白，如果我們在路上不要問候
人，那麼怎樣開口傳道呢？舊約中有一個故事，叔能地方的一個寡婦死了獨
子，求厄里叟去救治，厄里叟先派遣僕人革哈齊去復活她的兒子，對革哈齊
說：「束上腰，帶着我的棍杖前去，在路上不論遇着誰，不要向他們請安，
對他們的請安也不要回答。」（列下四：29)就很類似這樣的想法。其實，主
耶穌要所有福傳的工作者專心一致，思想和意志都全心放在傳播福音的事工
上，這句話是以稍加強調的方式，把這個囑咐表達出來而已。 

福傳的工作，總會有所成果，門徒們回來的時候，與主分享他們工作的
收獲，他們因耶穌的名驅魔治病而雀躍欣喜，耶穌說更重要的是，你們的名
字都被記在天上，而有了永生的希望。可見行奇蹟顯異能不是福傳的人追求
的目標和手段，平實地把福音傳出去，不過度追求奇蹟乃是福傳的正宗。 


